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.ISM-: 

compromesso 

Ignorando tutte le critiche e gli attacchi 

e a Catanzaro: 
entro il 4 novembre 

Mancini non intends apportare modifiche al soo progetto - Noove dichiarazioni della sinistra d.c: •• II 
governo non pu6 ignorare il convegno di Firenze » - Oggi o domani lo scontro nella Direzione socialista 

Unaffareda 
7mila miliardi 

AW on. "• Malagodl ' della 
legge urbanlstlca in si, della 
sua funzlone e del suo mec-
canlsmo non importa un bel 

, nulla. Quel che egli si pro
pone — ae n'e - avuta con-
ferma in •- occaslone della 
conferenza stampa di ierl — 

: e soltanto di rimettere in 
. piedi, come alia vlgllia delle 
, elezioni politlche di un anno 

/a, una nuova ' campagna 
propaoandistica - nutrita - di 
demoooola sfrenata e di pre* 
vljioni apocalittlche. Qual e 
U suo oblettivo? Ormai, do-

• vrebbe rlsultare chlaro • a 
• tutti. Ottenuta un anno fa 
I'aperta sconfessione del ml-
nlstro del lavori pupbllcl 
Sullo — autore del primo 
progetto governatlvo di leoae 
urbanistlca —; ottenuto, con 
gli accordi di Villa Mada
me, il completo svuotamento 
della legge PleraccM, tra-
sformatasi quindi nell'infor-

, me schema Mancini; ridotti 
• i mlnlstrl, a partite da quelli 
socialists in pazienti propa-
gandisti che glrano 17(aiia 
per ripetere di congresso in 
congresso che la grande pro-

. prieta edilizia non ha nulla 
• da temere e che si fara di 
(utfo per ridarte * fiducla •; 
a Malagodl e alia destra eco-
nomicai non resta che alzure 

,il prezzo e chiedere altrl 
passi indietro e • altre rl-
nunce, neila sicurezza • bal-
danzosa di poter aprlre qual-
che altra breccia attraverso 
V - amlcizia» dei dorotei e 
le debolezze dei loro afiuali 
alteati della compagine go-
wernaiiua. 

Ed e quello Infattl che 
sta Jacendo il segretarlo del 
PL1. glunto ormai al punto 
di riueiare brutalmenie che 
la riforma urbanlstlca •— una 
wera riforma urbanUUca.—, 
piu che rlguardare «il passo 
di un'Italig irreversibilrnente 
Impegnata ad arrivare a] so-
cialismo » fargomento d' fac-
cfqta, periflli'Xprowuedufi e 
i gomi),. inieressa un off are 
colossale, una. -rlcchezza 

nazlonale » di 6 o 7 mila mi
liardi, una clfra — precisa 
il- segretarlo del PL1 — 
« corrlspondente ai - valorl 
del suoli da espropriare». 
Ecco it punto. Sono queste 
miaiiaia di miliardi che 
stanno a cuore a Afataoodi 
e ai suoi amlci, i quail vo-
gllono che questa rlcchezza, 
•nazionale* veramente, per-
ch6 frutto delle spese pub-
bliche di urbanlzzazlone, 
continui ad andare nelle ta-
sche deoti speculatorl sulle 
aree. " ' •.-,••.. 

II primo torto deoti urba-
nlsti itallani sta appunto nel-
I'aver voluto mettere. • con 
una certa insistenza, il dlto 
sulla plaga. Ed ecco allora 
la stampa con/industriale in-
vltarli « a liberarsl dalle ipo-
teche politiche». cioe a 
chiudere gli occhl • dinanzi 
alia realta, e ad interessarsl 
di «pura culture», cioe a 
tr'asformarsi in doclli stru-
menti delle baronie del suoli 
e del cemento armato. 

• Ma gli urbanisti, appunto 
partendo > da un - complesso 
travaglio, libera ed autono-
mo, di elaborazlone cultu-
rale, hanno Incontrato sulla 
loro strada ' la montagna 
della rendita fondlaria, e si 
sono riflutatl di ammettere 
che si trattava soltanto di 
un sassolino. 

'- Ed ecco il secondo torto, 
rlnfacciato loro dall'Avanti! 
(che ftnora si e ben guar-
dato dal pubblicare la no-
tizla del ~no* delVINU al 
progetto Mancini), con un 
discorso che suona quasi 
come il classlco * non di-
sfurbafe II guidatore •: han
no dimostrato di qvere 
meno dtsinvoltura di qual-
che minfslro. e si sono riflu-
tati di rimanglarsi quel che 
avevano proclamato a piu 
riprese in passato dinanzi'a 
lin'Jtalia soffocata e dlssim-
guata dalla rendita fon
dlaria.. : ' ' 

falaschr 

Una lettera al ministro Reale 

Proposte dellWI 
per regolamentare 

i canoni dei fitti 
La presidenza dell* Unlone 

donne italiane ha chiesto, con 
una lettera invlata ai mlnistri 
di Grazia e giustizia e dei La
vori pubblici. che si provveda 
con urgenza ad un esame gene-
rale della situazione delle !o-
cazloni ie all'adozione di imme-
diati prowedimentl; in parti-
colare, la presidenza dell'UDI 

. dichiara dl ritenere indispensa-
bile l'esame sollecito. da parte 
del Parlamento, delle proposte 
di • legge presentate da vari 
gruppi politld. per una nuova 

. discipline organica della mate
ria, dato che un sempHce prov-
vedimento di proroga del blocco 
del fltti. per quanta attualmente 
necessario. non risolverebbe il 
problema. 

-La imminente scadenza del 
regime vincolistico delle loca-
sioni urbane stipulate prima del 
marzo 1947. riguardante oltre un 
terzo di tutti gU inquilini - si 
•Senna nella lettera — desta 
gravi preoeeupazioni in quanta 
provocherebbe senza dubbio un 
aumento delle pigionl. non sop-
portabile da famlglie che, se
condo 1'indagine ISTAT del 
1960, sono tra le piu povere. 
Inoltre, polche la scadenza ri-
guards gran numero di immo-
btU destinatl ad attivita com-
merciali ed artigiane. si avreb-
bero lnevitabili ripercussioni 
•ui eosti di eserdzio e quindi 
•ui prezzi del generi di largo 
consumo". 
• In questa situazione, caratte-
rizzata gla da sospensioni e da 

. riduzioni dl orari di lavoro in 
' numerose aziende e da un au

mento della disoccupazione. si 
devo, sollecitare un prowedi-
mento per la proroga del blocco 
dei fltti oltre la fine del 1964. 
purcne esso preluda ad una 
nuova - regolamentazione legi
slative di tutti i canoni d'affltto 

~ che potrebbero, secondo 11 pa-
, rere dell'UDI, e come proposto 
. dalle stesse organ!rrarioni degli 
inquilini. essere calcolati sulla 
base del reddito lordo determi-
nato dal nuovo catasto edilizio 

• urbano, maggiorato del coefB-
ciente di trasformazione del 
vaiore della lira, in base agli 
indici del costo delta vita e. 

Eer gli edifld recenti. di un'a-
quota annuale flssa. 
La lettera si conclude con 

1'arTermazione che non si pub 
perseguire una politica di fltti 

:. equa ae non sara approvata una 
legge urbanistica che riduca 
progressivamente llncidenza del 
costo dei terreni. che stabilisca 

, la priorita delltnteresse pubbli-
-.- ea • che elimlni la specula* 

zioa* tulle aree. 

Alia Corte 

costifuzionale 

la legge sulle 

fabbricabili 
La Corte Costituzlonale — che 

dovra decidere sulla legge 167 
relativa alia - acquisizione ' di 
aree da parte del Comuni per 
1'edilizia popolare In seguito ad 
una sentenza del Consiglio di 
Stato sulla pretesa - non costi-
tuzionalita » della legge — dovra 
esaminare un'altra legge che ri-
guarda in qualcbe modo le 
aree fabbricabili. Si tratta della 
legge che istituisce una imposta 
comunale sugli • increment! di 
vaiore delle aree fabbricabili. 
n Pretore di Pisa difatti ha ri-
messo alia Corte gli atti dl un 
procedimento civile promosso 
dalla societa Salza di Pisa la 

Suale sostiene che 11 congegno 
ella legge viola le norme costi-

tuzionalL La Corte dovra dun-
que decidere In merito. 

Riprende il lovoro 
per il nuovo 
vocobolario 

< della Crusca 
FIRENZE. 27 

Sabato 31 ottobre. alle ore 
18.30. nella sede della Societa 
dantesca italiana (Palagio del-
l'arte della Una) TAccademia 
della Crusca, riunita in seduta 
pubblica. ' annuncera utflcial-
mente la ripresa della sua se-
colare attivita lessicograflca. 
doe la compilazlone. con me-
todi e mezzJ scientiflcamente 
modernl. di un nuovo grande 
vocabolario della lingua ita
liana 

II professor Giacomo Oevoto 
esporra il programme della 1m-
portante iniziativa e rivolgera 
un appello agli entl e alia au-
torita florentine perche colla-
borino con efflcace appogglo per 
aatieurara una atde necaasarla 
alia Accaderaia, 

La maggioranza governativa 
si trova di fronte, proprio nel 
pleno della campagna eletto-
rale, a nuovi e imprevisti osta-
coli che rischiano di riaprire 
tutto le contraddizioni che con 
una artlflciosa « tregua > elet-
toralistica si volevano accan-
tonare. Su tutto il fronte del 
centro-sinistra le destre inter
ne sono all'offerisiva con una 
baldanza che rischia di fare 
ritrovare la formula di gover-
no, dopo le elezioni. su posi-
zioni apertamente moderate e 
centriste. Questo naturalmen-
te provoca reazioni anche vi 
vaci da parte del settori di si 
nistra del PSI e della DC, che 
non sembrano disposti ad ac-
cettare fino in fondo l'equivo-
ca < tregua > alia cui ombra 
si sviluppano le manovre con-
corrcnti dorotee e nenniane. 

II caso della legge urbani
stlca e • esemplare. La Dire
zione socialista, che si riunira 
probabilmente domani (invece 
che oggi come si era detto 
inizlalmente) dovra aflronta-
re la questione che divide 
profondamente non; solo il 
PSI ma la DC stessa. Ieri il 
vicesegretario socialista Bro-
dolini ha detto • che dell'ur-
banistica la Direzione si oc-
cupera certamente. • Sempre 
ieri, parlando evidentemente 
a name della * Segreteria del 
partito, Bertoldi ha reagito al
le posizioni critiche di sini
stra nei confronti del proget
to urbanistico governatlvo, di-
chiarando che «la nuova leg
ge risponde agli ' accordi in-
tervenuti fra i partiti di go-
verno e," come tale, non pu6 
essere rimessa in discussio-
ne» . Analoga dichiarazione 
ha rilasciato il ministro dei 
LL.PP., il socialista Mancini: 
< II . progetto preparato dal 
mio dicastero non contiene 
nulla di piu e nulla di meno 
di quanto fu deciso negli ac
cordi di Villa Madama >. 

Nella mattinata di ieri Nen-
ni ha presieduto una riunione 
interministeriale per mette
re a punto definitivamente la 
legge . che ii convegno del-
1'INU di Firenze ha bollato 
come inutile e dannosa. Al 
termine della riunione si e 
fatto sapere che. • e stato esau-
rito l'esame delie questioni di 
competenza dei singoli mini-
stri» (Interno, Lavoro, Finan-
ze, Bilancio, Giustizia, Pub
blica Istruzione e Lavori pub
blici) e che l'accordo sul me
rito della legge e stato com 
pleto. Si e fatto anche sape
re che il testo sara pronto in 
settlmana e che quindi verra 
presentato al Consiglio dei 
ministri. 

Ma pud il PSI — ci si do-
manda — ignorare fino a tale 
punto le conclusioni cui e 
giunto il convegno urbanistico 
di Firenze? Possono i nennia-
ni disinteressarsi del fatto 
che oltre a Lombardi e alia 
sinistra del PSI. anche la si
nistra dc e contro il progetto 
Mancini? Ieri, al dc Ripamon-
ti, si e aggiunto il dc Isgrd che 
ha dichiarato: «Noi della si
nistra democristiana ritenia-
rao che il progetto urbanistico 
sara incisivo nella misura in 
cui riuscira a eliminare gli 
altissimi redditi di privilegio 
dovuti alia speculazione sulle 
aree fabbricabili e in pari 
tempo a consentire lo svilup-
po dell'edilizla popolare. Pen-
so quindi che il governo non 
possa trascurare i risultati del 
convegno urbanistico di Fi
renze, risultati che troveran-
no certamente ampia eco in 
Parlamento >. E' una dichia
razione impegnativa e niente 
affatto *personaIe», come si 
vede. 

' Non solo il governo perd, 
ma anche VAvanti! continua 
a ignorare il convegno di Fi
renze. Sabato il giornale so
cialista apriva la prima pagi-
na con un vistoso titolo sulla 
relatione di Mancini agli ur
banisti e con un trionfante 
commento dal titolo: • n pro-
gramma si fa *. Domenica la 
cronaca del dibattito (carica 
di polemica contro i • detrat-
tori comunisti del progetto ») 
veniva relegata in una pagina 
interna. Lunedl il giornale 
non e uscito come di consueto. 
Ieri invano si cercava qualche 
notizia sul convegno e suil'or-
dine del giorno che respinge 
il progetto Mancini, firmato 
da Lombardi, Ripamonti e 
Natoli. In compenso l'Apanti.' 
ieri dava un titolo al fatto 
che «I liberali attaccano la 
legge urbanistica*. Che Ma-
lagodi attacchi la legge e ve
ra (e proprio ieri il leader 
del PLI ha tenuto una con
ferenza stampa per difendere 
«i proprietari » dall'attacco 
« marxista • ai loro • diritti») 
ma VAvanti! non puo illu-
dersi che gli elettori confon-
dano, come esso fa intenzio-
nalmente, la consueta e fru
sta demagogia malagodiana 
con i teri argomenti aostenu-
ti dai migliori urbanisti (cat-
tolici, fodaUsti, comunisti, ra-
dicali) a Firenze e con i pa-
reri dj Lombardi, Ripamonti, 
Ugrd, NatoU. A queato panto 

QUIRIKALE n presidente del
la Camera Bucciarelli-Ducci 
continua i suoi colloqui con i 
capi-gruppo in relazione alia 
richiesta comunista di una ini
ziativa per risolvere le questio
ni procedural! connesse con il 
problema del Quirinale. Oggi 
probabilmente Bucciarelli-Duc
ci incontrera l'ultimo dei rap-
presentanti dei gruppi, il so
cialista Ferri. Domani dovreb-
be quindi riunirsi la conferen 
za dei capi-gruppo. Se in quel-
la sede non si trovera (come 
invece si spera data la delica-
tezza de)la.materia,in.discus-
sione) un accordo, il gruppo 
del PCI ha gia annunciato che 
presenters • una - mozione in 
aula. . . : ; 

Bucciarelli-Ducci ha discus* 
so di tutto cid con Ton. Mo-
ro ieri mattina. Sembra che 
sia problematico fare entrare, 
nello scorcio - dell'anno, sia 
la discussione del problema 
del Quirinale che quella dei 
bilanci, senza provocare dan-
nose « strozzature »: una pri
ma conseguenza, come si ve
de, della decisione dc di non 
discutere.il problema presi-
denziale — come si doveva — 
fino ad ora. Intanto alcune vo-
ci (che non trovano natural-
men te conferme significative) 
affermano che lo stato di sa
lute del presidente Segni non 
migliora nel modo e con il 
ritmo sperato: ci si comince-
rebbe quindi a orientare verso 
la tesi delle diraissioni volon-
tarie del Capo dello Stato. 

Oggi si riunlsce la commis-
sione Esteri. PSIUP e : PCI 
avevano chiesto che Saragat 
venisse a riferire sui nuovi 
fatti internazionali; Saragat 
ha risposto con una lettera 
che verra letta solo oggi in 

Le organizzazldhi del Partito sono 
tmpegriate in queato parlodo alia mei-
ta a punto del mezzl politic! ed or-
gahizzativi per le « quattro glornate »,: 
che dovranno cohaentlra un • rapido 
avvlo dell'annuale campagna per II 
tasaaramento ed II raolutamento al 
PCI. L'esperienza dello scorso anno 
costltuiace un punto dl rlferlmtnto 
preztoso e da esao t l parte, in gene
ral*, per mettere In movlmento un 
meccaniamo capaoe dl attlcurare an-
cor piu brillanti risultati. La base 
dl tutto questo lavoro e, ovvlamente, 
I'lmpegno e la mobilitazlone del mag-
gior numero dl compagni, a comln-

A r i n adduteidb . pretesto \;.ffi3&$?SftJi S f l t B ^ ' p l K 
la « fluidita » dei fatti recente- ' > tito > 

I 
(che ieri ha riferito al < sup- , 
plerite > Merzagora sulla situa- I 
zione) non si presentera a ri-

mente verificatisi che sono an- | 
cora in sviluppo e (motivo I 
singolarissimo) la 
elettorale in corso. 

campagna 

vice | 

Senato 

e pertinente il commento del- commissione. SI sa • gia per6 I 
VAgenzia socialista (PSIUP): che il ministro degli Esteri I 
< Sulla urbanistica il - PSI e 
ormai scavalcato a sinistra da-
gli stessi dc». 

La battaglia (oggi 6 domani), 
nella Direzione del PSI sara 
certo dura perchd i nenniani 
intendono contrattaccare con 
forza. Essi si propongono di 
non < mollare > sulla urbani
stica e nel contempo di lan-
ciare 1'ofTensiva sul terreno 
sindacale e sui problem! in
ternazionali. II tema delle ele
zioni alia FIAT verrebbe usa-
to dai nenniani (d'accordo in 
questo con' l'editorlale di ieri 
del giornale torinese del gran
de monopolio) per mettere in 
discussione quello che Cattani 
gia chiamd « il problema an-
cora aperto della CGIL ». An
che 1̂  relazione che Santi fa
ra sul congresso della FSM 
di Budapest, verra preso a 
pretesto per l'attacco. Da par
te della sinistra, per contro, 
pare che si reagira accusando 
la manovra antisindacale cui 
i nenniani (ancora una volta 
alia destra della CISL) si pre-
stano. La sinistra muovereb-
be poi anche un attacco alia 
campagna di tipo maccartista 
scatenata in questi giorni dal
la Rai-TV con il pretesto de
gli - avvenimenti moscoviti, 
campagna che sembra sia lar-
gamente incoraggiata dalla 
Vicepresidenza del Consiglio. 

tlto. 
Dl partlcolare Interesse, In questo 

quadro, al proapettano le Inlzlatlve 
che stanno prendendo I compagni dl 
Catanzaro. Comltatl dl zona, comitatl 
clttadinl e aezloni stanno Intensa-

mente lavorando In questa direzione, 
preflggendoai I'oblettlvo di glungere 
al SO per cento del tesseramento su 
scala provinciate entro II 4 novembre 
prossimo. Tutto II quadro dlrlgente 
sara Impagnato net corao delle • quat. 
tro glornate » che vengono conceplte 
non flnl a se stesse ma stretiamente 
connesse alia contlngenza elettorale, 
e vlste quindi come un elemento Im-
portante di lotta e dl mobilitazlone a 
cui al collega un altro Importante 
oblettivo: quello, cioe, dl porta re II 
Partito oltre le posizioni consegulte 
nelle elezioni politlche del 28 aprile 
dello scorao anno. 

Sul piano organlzzatlvo I compagni 
che svolgono un ruolo dlrlgente sono 
statl auddivial in gruppi che opere-
ranno nel vari centrl dalla provincla. 
Un primo gruppo avolgera la propria 
attivita nel capoluogo; altrl due grup
pi saranno a disposlzlone del coml
tatl dl zona di Nlcastro e dl Vibo. 

Nel complesso sono impegnatl in que
sta operazlone, il segretarlo reglo-
nale, il aegretarlo della Federazlone, 
I parlamentarl, tutti I sindacl comu
nisti e naturalmente I comitatl dl-
rettivl delle varie sezlonl a all attl-
vlsti. Un Impegnativo lavoro e state 
riservato anche alle eompagne della 
Commissione femmlnlle. 

Telegramma 
da Siena 

-<Rlsposta gazzarra antlcomunista sui 
fatti sovletlci FGCI Siena reiscrirti 
1626 compagni; reclutatl 279 giovanl e 
ragazze. Continua lavoro per ragglun-
gere oblettivo 50 per cento nelle quat
tro giornate. II segretarlo Rlccardo 
Margherltl». 

£ possibile ridurre 
il prezzo dello zucchero 

* • ' - -

Serrate critiche dei compagni Rofti e De Luca alia politica gover
nativa nel settore saccarifero in balia di pochi gruppi monopolistic! 

II Senato ha iniziato ieri la 
discussione sul Disegno di leg
ge per la converslone in legge 
del Decreto del 5 settembre '64 
che modifica 11 trattamento fl-
scale dello zucchero In base 
a questo prowedimento (gia 
approvato dalla Camera) l'ira-
posta di fabbricazione viene ri-
dotta da 48 a 33 lire circa a] 
chilo. II CIP aveva iniatti sta-
bilito (sostanzlalmente fon-
dandosi sul dati forniti dai 
grand! industrial! del, settore) 
in 25 lire al chilo. gli aumenti 
dei fattori che compongono il 
costo (coltivazione della bieto-
la, trasformazione industriale. 
ecc): il governo ha ritenuto 
di far gravare questi aumenti 
per 10 lire sul prezzo al con'-
silmo e'! per 15 lire; sull'impoi-
sta di> tfbbricazione.. agevqlan,-
do. ooprattutto. appunto, gli ln'-
dustrfali, che risparmierannb 
diverst miliardL • > .' 
' Una ampia e articolata critica 

al prowedimento e stata mossa 
dal compagno ROFFI. Nel 

1959-*60 — ha rlcordato il se-
natore comunista — venne pro-
dotta in Italia la cifra record 
di 13 milioni dl quintal! di zuc
chero. Ma, in una economia 
capitalistica, ad un forte au
mento della produzione spesso 
non corrispondono effettl posi-
tivi. E infatti, si gridb alia 
"crisl di sovraproduzione", 
nonostante che il Paese e, in 
partlcolare, il Mezzogiorno, a-
vessero bisogno d! accrescere 
il consumo, che era ancora alia 
quota, bassissima, di 18 chllo-
grammi " pro-capite ". 

Ma i monopolisti dlssero che 
la domanda di zucchero non 
era "elastica/Sie che gli itallani 
non sembravano ,- propensi ad 
aumentare il consumo. Queste 
tesi T— , profondamente' false . — 
fiirorio accolte' dal goverrio e 
dall'allorp. ministro .dell'Agri-
cbltura Rumor, il quale,emahb. 
nel *60, un decreto per la ri-
duzione della superflcle colti-
vata a bietola; si deve appunto 
a quel decreto non solo l'ag-
gravamento della crisl del set-

Non feme il bau bau 
• <In Italia non esistono 
altri monopoli che quelli 
dei sali e tabacchi>, sen-
tenzid, in , tempi • non di-
menticati, Aleide De Ga-
speri. 

A died anni di distanza 
i'Avanti! si fa degasperia-
no, e afjerina che i mono
poli sono « come il bau-bau 
con cui si spaventano i 
bambini (una volta quan-
do erano meno smaliziati)>. 

Oggi che sono « smalizia-
ti» (hanno ormai capito 
che il bau-bau sparisce al 
solo spingere un bottone 
nella stanza apposita) quel

li dcII'Avanti! non ci cre-
dono piu ai monopoli.. 

''•• ChissA chi e, allora, che 
impedisce all'A van ti! di fa
re il socialismo. Moro? No, 
perchi & buono. Rumor? 
Nemmeno, 6 tutto somma-
to un amico. Saragat? Nep-
pure: i un * riunificando >. 
Malagodl? Forse: ma i tan-
to piccolo! Sta a vedere 
che, gratta gratta, in que-
ta Italia beata, in cui i mo
nopoli sono solo un bau-
bau, le Regioni, VUrbani-
stica, lo Statuto dei lavo-
ratori e la Frogrammazio-
ne non si janno per colpa 
di Krusciov (o di Suslov). 

Due proposte di legge del PCI 
a ffavore degli En t i local! 

Lo Stato deve 
contribuire per 
le spese stradali 

I Comuni spendono in media 400 mila lire 
a chilometro per la manutenzione delle 
strade dl loro competenza. Per le Pro
vince Ponere sale a 750 mila lire a chilo- • 
metro, ma mentre i Comuni non - hanno 
una lira di rimborso dallo Stato. queste ul-
time ottengono un contribute into'rno a] 
43 per cento della spesa. Le assemblee ge
neral! dell'ANCI e deirUPI (le Associazioni 
unitarie dei Comuni e delle Province ita
liane) hanno piu volte rivendicato una di-
versa ripartizione dei proventi che lo Stato 
ricava dalla circolazlone stredale. Per i Co
muni. eddirittura. si tratta di essere am-
messi a tale ripartizione. anche tenuto conto 
del deficit inssnabile dei loro bilancL 

A questa esigenza risponde una proposte 
di legge presenteta al Senato dai compagni 
Aimoni. Montagnani-MerellL Fabiani. Ada-
moll. Salati. Orlandi. Gigliotti. Cianquinto. 
Luca De Luca e Caruso. 

La proposta di legge dei senator! comu
nisti parte dalla considerezione che lo Stato 
riceve un gettito complessivo di 646 mi-
liardi 1'anno (1963) dalle impost* di fab
bricazione sulla benzine e della corrlspon
dente sovrimposte derte di - confine -. A 
perte il rimborso alle Province, riguardante 
le sole strade «provincielizzete •, lo Steto 
non de un soldo ai Comuni i quell, perel-
tro. devono prowedere, nel complesso. elle -
manutenzione di 77.053 chllometri dl strade 
(le strede provincieli sono 82.259 chllome- . 
tri e quelle steteli 35.200). 

E* eppiuito in considerezione di questi 
dsti di fetto che le proposta di legge cbiede 
una ripartizione dei proventi steteli nella 
misura dell'8 per cento a fevore delle Pro
vince e del 12 per cento e fevore dei 
Comuni. 

Migliorare la 
ripartizione 
dei tributi 

• II Gruppo comunista ha presentato ella , 
Camera una proposta di legge rivolte a sol- : 
levare gli Enti locali dal grave indeblta- : 
mento cui sono costretti dalla politica go- _ 
vernativa. La proposta, che accoglie le '. 
aspirazioni ripetutamente espresse dalle 
associazioni unitarie dei Comuni e delle -
Province, ANCI e UPI, prevede: a) il rim
borso ai Comuni dell'imposta sul vino per 
gli anni 1963. "64 e '65: b) Teumento delle 
quote di partecipazione dei Comuni e delle 
Province al gettito dell'IGE; c) la partecipa
zione dei Comuni e delle Province el pro-
vento dell'imposta ereriele sui cerburenti. e 

• titolo di rimborso per le spese che essi de
vono sostenere per le motorizzezione: d) un 
contribute dello Steto el fondo per la tn-
tegrazione dei bilanci deflcitari. 

La proposte di legge. che non intende 
effrontare il piu complesso problema della 
riforma della flnenze locele. errecherebbe 
el Comuni ed elle Province un notevole 
beneflcio. togllendo motte Amministrezlo-
ni de situazioni glunte ormai al limite di 
rottura. La necessita di adottere i prowe
dimentl sopra indicati e tento piu urgente 
in quanto al cronico deficit del bilanci degli 
Enti locali, si sono aggiunte in questi ultimi t 
tempi le note direttive del governo ai pre-
fetti per tagliere inesorabilmente gli stan-
ziamenti. enche quelli destlneti a spese di 
esercizio e quindi assolutamente indlspen-
sebill. Inoltre. il governo non be encore 
proweduto e riserclre 1 Comuni. melgredo 
robbllgo di legge. della perdita derivante 
della ebolizione delle imposta sul vino per 
gli anni '63 e *64. L'inademplenze governs-
tiva a questo riguerdo e glunte al punto che 
anebe rintegrezione per il 1963 non risulta 
eaeore versate, 

tore, ma anche la flessione della 
mano d'opera. Intanto, il con
sumo " pro-capite " dello zuc
chero saliva a 23 chilogrammi 
(e se ne prevede un aumento 
ulterlore, fino a 30 e a 35 ch! 
logrammi) e l'ltalla, che avreb-
be potuto soddlsfare le esigenze 
del suo mercato interno, diven-
tava un paese importatore. 

Oggi, dunque, si pone 11 pro
blema di aprlre un nuovo corso, 
incoraggiando la produzione 
saccarifera. Ma il governo, con 
questo prowedimento, oggetti-
vamente pone nuovi ostacoli 

Occorrerebbe, infatti, rivede-
re attentamente tutti i dati re-
lativi alia produzione zucche-
riera e procedere ad una seria 
analisi del costi e dei real! 
profitU, con l'aiuto di una com
missione' di ' inchiesta parla-
mentare che compia nelle Indu
strie le iridagini che il CIP ha 
flno ad ora trascurato di fare. 

Comunque, in base agli de 
menti gia disponlblli, sarebbe 
gia possibile arrivare ad una 
riduiione del prezzo dello zuc
chero non inferiore alle 25 lire 
al chilo, riducendo al livello dl 
cinque miliardi i profltti indu
strial! che oggi ammontano in
vece a oltre 30 miliardi. Se a 
questo s! agglunge la riduzione 
del carico flscale (alia quale i 
comunisti non sono contrari, 
purche essa non si risolva nel-
l'ulteriore arrotondamento del 
gia rilevanti profltti dei grand! 
complessi), si potrebbe arriva
re a flssare per lo zucchero un 
prezzo tale da costituire vera
mente una svolta decisiva per 
lo sviluppo della produzione na. 
zionale e per l'elevamento dei 
consumi - pro-capite » 

II senatore comunista ha poi 
sottolineato che la Costituzione 
prevede la nazionalizzazione dei 
complessi monopolistic!, come 
sono. appunto, senza alcuna 
possibilita di dubbio, i grand! 
complessi zuccherieri Italian!; il 
settore e infatti tuttore domi-
nato da un ristrettissimo nume
ro di famlglie che svolgono una 
funzlone parassitaria nell'eco-
nomia italiana e che flno ad og
gi sono sempre riuscite ad im-
porre la loro volonta al gover-
ni succedutisl dalla Liberazione 
ad oggi (compreso il governo 
di centro sinistra), come gia ac-
cadde durante il fascismo. La 
nazionalizzazione e la via mae-
stra per impostare una politica 
di Interesse nazlonale nel setto
re zuccheriero, come e stato 
riconosciuto fin dal convegno 
interregionale dl Ferrara tenu-
tosi nel 1960 ed al quale parte-
clparono unltariamente comu
nisti. socialist!, socialdemocra-
tici. esponenti della sinistra dc 
ed a cui lo stesso on. Tremello-
ni. attuale ministro delle Finan. 
ze, dette allora la sua adesione. 
Comunque, sarebbe gia possi
bile studiare mlsure capeci di 
poire la produzione saccarife
ra sotto il controllo dei coltl-
vatori. 

II compagno Luca DE LUCA. 
dopo aver criu'eato i procedi-
menti seguiti dal CIP nella de-
terminazione dei costi (questo 
organismo fonda le proprie ri-
levazioni non attraverso l'ana-
llsi dl tutti i dati del processo 
produttivo. ma sulla base del 
dati forniti dagli industriali di-
rettamente interessati. senza 
sottoporli ad alcun controllo). 
ba sottolineato come il prov-
vedlmento In definitive com-
porti ancora una volta un ag-
gravamento per i contribuenti, 
mentre gli industriali zucche
rieri verranno a beneflciare di 
numerosi vantaggi. nonostan
te che il loro profltto unitario 
non abbia riscontro con quello 
percepito dagli industrial! degli 
altri paesi. 

La situazione di monopolio 
eslstente neU'industria sacca
rifera italiana ed il mancato 
potenziamento degli impianti 
che spesso viene trascurato ap
punto per consentire la deter-
minazione dei costi di produ
zione ad un livello arUflciosa-
mer.t* alto, pongono ormai 0 
problema del controllo pubbli-
co del settore. 

Un'ampia critica del decreto 
e del disegno di legge di con
verslone e stata svolta enche 
dal compagno RODA (Psiup). 
Hanno invece parlato e fevore 
U liberate PASQUATO • il 
socialista TORTORA; quesful-
timo pert ha formulate nume
rosi rnievi crltlci non mergi-
neli 

Camera I 

Nessun impegno 

per gli ex dipendenti 

della «Nleditenanea » 
II ministro Medici non da assicurazioni 

. . . ' i • 

per il posto di lavoro ai licenziati - la 

replica di Nannuzzi 
L'aula di Montecitorio pre-

sentava ieri un aspetto par-
ticolare. Affollate erano in
fatti le tribune del pubblico 
occupate in massima parte 
dagli impiegati romani della 
compagnia Mediterranea, so
cieta di Assicurazioni che e 
stata sospesa, come e noto, 
da ogni attivita con un de
creto del ministro dell'Indu-
stria e Commercio del 23 
maggio scorso. Sull'argomen-
to' erano state presentate 
quattro interpellanze e . t r e 
interrogazioni. II ministro 
MEDICI, dopo aver ricorda-
to gli errori e le colpe che 
hanno condotto alia liquida-
zione - coatta della Societa, 
non ha ritenuto per6 di do-
ver dare alcuna assicurazio-
ne per cid che si riferisce al
ia garanzia del posto di la
voro . ai dipendenti della 
Compagnia ormai in fase di 
liquidazione. 

Per cid che si riferisce al 
ramo vita e al relativo perso-
nale egli ha detto, questo sa
ra assorbito dall'INA, per il 
personale del ramo danni (si 

fsperfi 

polacchi 

all'ltalsider 

di Cornigliano 
GENOVA, 27. 

Una missione economica gui-
deta dal vice ministro dell'In-
dustria pesante della Polonie, 
ing. Zygmunt Keh e composte 
da nove altri dirigenti delle 
principal! Industrie polacche, 
ha visiteto questa mattina il 
centro siderurgico • Oscar Si-
nigaglla- dellltalsider a Ge-
nova-Cornigliano. 

Gli ospiti, che sono stati 
accompagnati nella visits da 
dirigenti delTItalsider. della 
Siderexport e dell'ICE, si so
no vivamente interessati alia 
struttura e al funzionamento 
del grande stabilimento geno-
vese e in partlcolare a quegli 
impianti che, recentemente 
a*mmodernati e potenziati, per-
metteranno alio stabilimento 
stesso di raggiungere la capa-
cita produttiva di oltre due 
milioni ' di tonnellete di ' ac-
ciaio ell'anno. 

Insediametito 

del nuovo 

consiglio 

del CNEL 
II nuovo consiglio del Comi

tate nazlonale per 1'economle 
e il lavoro (CNEL) sera inse-
dieto oggi ella presenza del 
Capo dello Steto supplente. sen. 
Merzegore. Alia cerlmonle in-
terverrenno enche il presiden
te del Consiglio Moro e altri 
eomponentt del governo; a pre
sidente del CNEL, Carnpmt, 
perlere del lavoro svolto dal 
Condtate ael trienak) trascorso. 

tratta di circa duemila per-
sone in tutta Italia) ci sono, 
ha proseguito Ton. Medici, 
evidenti difficolta al fine di 
prevedere una sua totale si-
stemazione presso altre com-
pagnie. 

Insoddisfatti della rispOBta 
si sono dichiarati interpel-
lanti e interroganti. 

II compagno NANNUZZI, 
in ' particolare, dopo avere 
denunciato le oscure mano
vre e le responsabilita di'al
cune banche nel determinar-
si della crisi della Mediter
ranea, ha rinnovato la ri
chiesta di una nazionalizza
zione dell'intero settore as-
sicurativo. Assai preoccupa-
to egli si e dichiarato pero 
per la gravita delle dichia
razioni del ministro, relative 
alia sistemazione del perso
nale, dichiarazioni che rap-
presentano — egli ha det
to — un passo indietro ri-
spetto ad assicurazioni ver
bal! che pure erano gia sta
te date nel corso di incon-
tri che nei mesi passati han
no avuto luogo tra rappre-
sentanti del personale e del 
Ministero. 
- In precedenza erano state 

discusse alcune interrogazio
ni. Tra queste, di particolare 
interesse era una interroga-
zione con la quale il compa
gno Gombi chiedeva un mi-
glioramento delle prowiden-
ze antinfortunistiche e dei 
metodi di controllo sulla lo
ro applicazione ricordandb, 
in appoggio alle sue richie-
ste, alcuni dati impressio-
nanti: nel solo settore della 
edilizia, su un milione di 
occupati si sono avuti in un 
anno 300 mila infortuni; di 
questi lavoratori 50 mila la-
voravano nei cantieri della 
Lombardia: 143 sono morti 
e 1573 sono rimasti invalidi 
permanent!. II sottosegreta-
rio MARTONI ha assieu-
rato che e all'esame una 
revisione della legislazione 
che prevede un inasprimen-
to delle sanzioni penali • la 
istituzione di commission i 
aziendalt di sicurezza. - II 
compagno GOMBI nella sua 
replica ha chiesto che tali 
commission! siano eletie dai 
lavoratori e che godano di 
riconoscimento giuridico. 

I] compagno Paolo Mario 
ROSSI ha denunciato, eon 
una sua interrogazione il 
comportamento del commis-
sario di P S di Carrara che 
conduce da alcuni mesi una 
inchiesta relativa ad un pre-
sunto scandalo edilizio insi-
nuando nella cittadinanza un 
clima di sospetto nei confron
ti delle istituzioni democra-
tiche. II sottosegretario CEC-
CHERTNI ha difeso 1'opera 
del commissario. Vivamente 
insoddisfatto si e dichiarato 
rinterrogante. 

n compagno MICELI, sem
pre in sede di discussione di 
interrogazioni ha denunciato 
lo scandaloso comportamen
to amministrativo del Con-
sorzio di bonifica di Sovere-
to-Assi; centinaia di milioni 
spesi per rirrigazione, sva-
riati miliardi spesi per il 
rimboschimento, retribuzioni 
da parte del consorzio a per-
sone inesistenti o decedute: 
si tratta di una materia nel
la quale occorre far luce per 
evitare che i consorzi di 
bonifica continuino ad 
re trasformati in 
ti elettoralisticf * 
veroo. 
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